Tennis-ATP/Kooyong

Nadal et Djokovic, une semaine pour se rassurer

AFP

Melbourne/Australie

RAFAEL Nadal et Novak Djokovic en ont-ils fini avec leurs articulations récalcitrantes ? En mal de repères, les deux joueurs convalescents se testent au tournoi-exhibition Kooyong à partir d'aujourd'hui : à une semaine de l'Open d'Australie, le temps presse. "Tout le monde va regarder les jambes de Rafa et le bras de Novak", résume Pat Cash. vainqueur du Grand Chelem australien en 1987 et ambassadeur de l'exhibition dans la banlieue de Melbourne.

L'Espagnol comme le Serbe comptaient initialement renouer avec la compétition avant même le passage à 2018. Mais l'un comme l'autre ont dû revoir leurs plans. Genou en-

core sensible, Nadal a renoncé à l'exhibition d'Abou Dhabi et au tournoi de Brisbane. Mais rassuré par ses deux premiers entraînements à Melbourne, vendredi et samedi, il a jeté son dévolu à la dernière minute sur Kooyong. Comme Djokovic l'avait fait quelques jours plus tôt, après avoir fait une croix sur Abou Dhabi puis sur Doha, la faute à des douleurs persistantes à un coude.

"Les ajouts de Novak et Rafa modifient notre programme et notre organisation mais c'est la raison d'être de Kooyong, nous sommes là pour aider les joueurs à être prêts pour l'Open d'Australie", a déclaré le directeur de l'événement Peter Johnston.

- Djokovic à la Federer? -Nul doute que les premiers pas des deux têtes d'affiche, mardi contre Richard Gasquet pour le N.1 mon-



Les jambes de Rafael Nadal sont au centre des débats.

dial, mercredi face à l'Autrichien Dominic Thiem pour le Serbe, seront scrutés. Si Nadal a vu son corps - précisément son genou droit le trahir une nouvelle fois à peine sa course harrassante au trône du tennis mondial remportée début novembre, on n'a plus vu jouer Djokovic depuis le 12 juillet dernier, date de son abandon en quarts de finale de Wimbledon, coude

en vrac et tête à l'envers. Où en-est il après six mois de coupure ? Un retour à la Federer, victorieux de deux levées du Grand Chelem (Melbourne et Wimbledon) en 2017, est-il envisageable ? Faut-il craindre une blessure qui s'éternise à la Murray, opéré ce lundi de la hanche droite ? Les questions fusent. "Je me sens prêt", a twitté dimanche le quintuple vainqueur de l'Open d'Australie dans un message accompagné de quelques images de son entraînement.

L'état de forme de Nadal et Djokovic fait d'autant plus l'objet d'attention que la saison à peine entamée, le circuit boîte déjà, à l'image du Britannique Andy Murray, fraîchement opéré, ou du Japonais Kei Nishikori, poignet encore fragile. Le directeur de l'Open d'Australie Craig Tiley se veut cependant rassurant. "C'est comparable à l'année dernière, a-t-il rappelé. A la même époque, on parlait de la forme de Rafa Nadal, Roger Federer et Serena Williams, et deux semaines plus tard, ils étaient tous en finale!"

ATP/Andy Murray, absent jusqu'à l'été

Il espère un retour à la Federer



Andy Murray veut se ménager plus souvent.

AFP

Londres/Angleterre

JOUE-LA comme Roger Federer. L'ancien N°1 mondial Andy Murray vise un retour avec un planning allégé pour la saison sur gazon, après son opération de la hanche droite subie lundi en Australie: une stratégie qui avait permis au Suisse de décrocher son huitième Wimbledon cet été. "Aujourd'hui, j'ai subi avec succès une opération de la hanche droite à l'hôpital Saint Vincent de Melbourne. (...) J'ai hâte de retourner à la compétition pour la saison sur gazon", a écrit le Britannique sur son compte Facebook.

"Je reviendrai", a promis le double vainqueur de Wimbledon. "Je n'ai pas encore fini de jouer au tennis", a-t-il assuré à la BBC. "Je vais de nouveau jouer au plus haut niveau. Je suis très optimiste quant à l'avenir, le chirurgien était très content de comment ça s'est

passé." L'Écossais de 30 ans, absent du circuit ATP depuis plus de six mois, avait été contraint, jeudi, de déclarer forfait pour l'Open d'Australie, toujours ennuyé par sa hanche.

L'actuel 19e joueur mondial n'avait plus joué depuis son élimination en quarts de finale de Wimbledon en juillet dernier. S'il revient pour les premiers tournois sur gazon de la saison, Stuttgart et Bois-le-Duc, programmé à partir du 11 juin, il aura donc passé près d'un an sans jouer sur le circuit ATP. "Mon plan, c'est de jouer à nouveau autour de la saison sur gazon, potentiellement avant cela, mais je ne vais certainement pas me précipiter", a-t-il précisé à la BBC. "Je veux savoir que je suis prêt quand je reviendrai."

- 'Pas faire autant d'efforts' - L'opération devrait dans tous les cas régler le problème de hanche qui avait empoisonné sa saison 2017, dans le sillage d'une fin d'année 2016 qui l'avait vu terminer par cinq tournois victorieux pour décrocher la place de N°1 mondial. "Le chirurgien pense que ma hanche va se sentir mieux qu'il y a un an", a dit Murray lundi. "Évidemment, je me débrouillais bien il y a un an, j'étais N°1 mondial."

Sauf que cette chasse à la première place lui a sans doute coûté sa santé (il a aussi été opéré des adducteurs en décembre) et précipité ses problèmes de hanche. "Je ne vais certainement pas faire autant de tournois et d'efforts pour essayer de me hisser au premier rang mondial", a-t-il promis. "Je vais jouer un emploi du temps réduit, puis je me concentrerai davantage sur les grands événements et les grands tournois plutôt que d'essayer d'atteindre certains objectifs de classement." Une solution qui a souri à l'ancien N°1 Roger Federer, qui, lui, avait mis un terme à sa saison 2016 après Wimbledon. Ses genoux en compote l'avaient empêché

de représenter la Suisse aux JO de Rio.

De retour en 2017, frais en raison d'un programme al-

légé, il est ensuite allé chercher ses 18e et 19e tournois du Grand Chelem. Il avait lancé sa saison par un

victoire à l'Open d'Australie avant de décrocher son huitième Wimbledon, juste avant de fêter ses 36 ans.

